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 第
だい

10回
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かいぎろく

 

 

日時
に ち じ

 2023（令和
れ い わ

5）年
ねん

11月
がつ

26日
にち

（日曜日
にちようび

） 

午前
ご ぜ ん

10時
じ

から正午
しょうご

まで 

場所
ば し ょ

 市役所
しやくしょ

3階
かい

 庁議室
ちょうぎしつ

 

出席者
しゅっせきしゃ

 高
こう

座長
ざちょう

、Tokunaga
と く な が

副座長
ふくざちょう

、ヴー委員
い い ん

、梁
りょう

委員
い い ん

、内海
う つ み

委員
い い ん

、孟
もん

委員
い い ん

 

欠席者
けっせきしゃ

 LUONG
る お ん

委員
い い ん

 

事務局
じむきょく

 笹野
さ さ の

課長
かちょう

、北村
きたむら

課長
かちょう

代理
だ い り

、柳本
やなぎもと

係 長
かかりちょう

、千葉
ち ば

 

傍聴者
ぼうちょうしゃ

 なし 

 

議事
ぎ じ

 

（１）意見
い け ん

交換
こうかん

 

 第
だい

1期
き

会議
か い ぎ

から市
し

への提言
ていげん

案
あん

について、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

時点
じ て ん

からの修正点
しゅうせいてん

を事務局
じむきょく

から説明
せつめい

し、意見
い け ん

交換
こうかん

。 

孟
もん

委員
い い ん

 

 

 

 

 

 

事務局
じむきょく

 

 

 

 

 

 

 

 

孟
もん

委員
い い ん

 

 

 

事務局
じむきょく

 

 

 

まず気
き

づいたこととして、12 ページの「具体的
ぐたいてき

な声
こえ

」6行目
ぎょうめ

に

脱字
だ つ じ

がありました。 

そして質問
しつもん

ですが、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が増
ふ

えたことで犯罪
はんざい

が増
ふ

えたと

いうことはありますか。また、文化
ぶ ん か

のちがいなどによるトラブル

は増
ふ

えていませんか。 

 

提言書
ていげんしょ

案
あん

のご指摘
し て き

については修正
しゅうせい

します。 

特
とく

にここ数年
すうねん

で外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が増加
ぞ う か

しているということを、生活
せいかつ

の中
なか

で実感
じっかん

している人
ひと

も多
おお

いと思
おも

います。犯罪
はんざい

が増
ふ

えたというよ

うなデータはありませんが、文化
ぶ ん か

や習慣
しゅうかん

のちがいなどから、

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

と日本人
にほんじん

市民
し み ん

との間
あいだ

でごみの出
だ

し方
かた

、自転車
じてんしゃ

のルー

ル、生活
せいかつ

の中
なか

の音
おと

に関
かん

するトラブルも起
お

きているとは聞
き

いていま

す。 

 

どうすればそのようなトラブルを防
ふせ

げるかということを考
かんが

え

る必要
ひつよう

がありますね。 

 

ルールの周知
しゅうち

も必要
ひつよう

ですし、この機会
き か い

に社会
しゃかい

の側
がわ

が認識
にんしき

を変
か

え

るべきところもあるかもしれません。 

 



孟
もん

委員
い い ん

 

 

 

 

 

 

 

事務局
じむきょく

 

 

 

 

生活
せいかつ

ルールのことは、働
はたら

き先
さき

の会社
かいしゃ

に説明
せつめい

してもらうのがい

いと思
おも

います。それから、祭
まつ

りのような行事
ぎょうじ

に外国人
がいこくじん

市民
し み ん

もどん

どん参加
さ ん か

していくことで、地域
ち い き

の文化
ぶ ん か

はもっと豊
ゆた

かになるでしょ

う。急
きゅう

に外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が増
ふ

えたことで日本人
にほんじん

市民
し み ん

が不安
ふ あ ん

に思
おも

うか

もしれませんが、そのような場面
ば め ん

で顔
かお

を合
あ

わせて関係
かんけい

を築
きず

くこと

が大切
たいせつ

です。 

 

お互
たが

いを知
し

ることで、お互
たが

いの文化
ぶ ん か

を理解
り か い

できますね。来年
らいねん

4

月
がつ

に開館
かいかん

する多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

・人権
じんけん

プラザで、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

と日本人
にほんじん

市民
し み ん

が交流
こうりゅう

できるイベントを開催
かいさい

するという方法
ほうほう

も考
かんが

えられ

ます。地域
ち い き

主体
しゅたい

でそのような交流
こうりゅう

イベントを実施
じ っ し

しているとこ

ろもあります。 

日本人
にほんじん

でも「日本
に ほ ん

にはルールが多
おお

い」と感
かん

じることがあります。

法律
ほうりつ

で決
き

まっていることもありますが、この機会
き か い

に変
か

えていくべ

きところは変
か

えていく必要
ひつよう

もあるでしょう。その意味
い み

でも、交流
こうりゅう

を通
つう

じて分
わ

かり合
あ

うことは大切
たいせつ

です。 

 

（２）意見
い け ん

交換
こうかん

 

第
だい

2期
き

会議
か い ぎ

に向
む

け、次
つぎ

の会議
か い ぎ

テーマや会議
か い ぎ

の進
すす

め方
かた

について意見
い け ん

交換
こうかん

。 

梁
りょう

委員
い い ん

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一口
ひとくち

に外国人
がいこくじん

市民
し み ん

と言
い

っても、日本
に ほ ん

に来
き

た目的
もくてき

は人
ひと

それぞれで

す。最近
さいきん

は外国人
がいこくじん

労働者
ろうどうしゃ

の増加
ぞ う か

が目立
め だ

ちますが、例
たと

えば一時的
いちじてき

な

滞在
たいざい

の人
ひと

と永住者
えいじゅうしゃ

では、必要
ひつよう

としている情報
じょうほう

も、日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

も違
ちが

うかもしれません。 

私
わたし

自身
じ し ん

は日本
に ほ ん

で子育
こ そ だ

てしていて、子
こ

どもは今後
こ ん ご

、日本
に ほ ん

の学校
がっこう

へ行
い

きます。先
さき

の話
はなし

ですが、私
わたし

も将来
しょうらい

は日本
に ほ ん

で年金
ねんきん

をもらう

ことになるでしょう。しかし、ずっと日本
に ほ ん

で生活
せいかつ

するのではなく、

数年間
すうねんかん

働
はたら

いて国
くに

へ帰
かえ

る人
ひと

もいます。その場合
ば あ い

、日本
に ほ ん

の病院
びょういん

に行
い

くことはないかもしれません。最初
さいしょ

からその人
ひと

が日本
に ほ ん

に来
き

た目的
もくてき

を聞
き

いておくと、それに合
あ

わせて必要
ひつよう

な話
はなし

ができるのではない

でしょうか。毎回
まいかい

違
ちが

うテーマで掘
ほ

り下
さ

げるのも面白
おもしろ

いと思
おも

いま

す。そして、そこで外国人
がいこくじん

市民
し み ん

からの意見
い け ん

を受けて、市
し

がまた何
なに

かをするということが大切
たいせつ

です。 

私
わたし

が興味
きょうみ

をもっているのは、外国人
がいこくじん

のことを地域
ち い き

の日本人
にほんじん

が

どう思
おも

っているかということです。例
たと

えば先
さき

ほどの話
はなし

に関連
かんれん

し



 

 

 

 

 

高
こう

座長
ざちょう

 

 

梁
りょう

委員
い い ん

 

 

 

事務局
じむきょく

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

内海
う つ み

委員
い い ん

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

て、ルール違反
い は ん

なら日本人
にほんじん

がする場合
ば あ い

もあるはずですが、「外国人
がいこくじん

だから」と思
おも

われやすいのは事実
じ じ つ

です。電車
でんしゃ

などの公共
こうきょう

の場
ば

で、

外国人
がいこくじん

に対
たい

して日本人
にほんじん

が偏
へん

見
けん

の目
め

を向
む

けている場面
ば め ん

を見
み

かけた

こともあります。 

 

日本人
にほんじん

への情報
じょうほう

発信
はっしん

もしていかなければいけませんね。 

 

いくら外国人
がいこくじん

がルールを守
まも

っても、日本人
にほんじん

がどう思
おも

っているか

という問題
もんだい

があります。 

 

徐々
じょじょ

にではなく一気
い っ き

に外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が増
ふ

えたことで、不安
ふ あ ん

に感
かん

じ

ている日本人
にほんじん

市民
し み ん

がいることは事実
じ じ つ

です。一方
いっぽう

で、「地域
ち い き

に若
わか

い

人
ひと

が増
ふ

えてありがたい」という声
こえ

もあります。国
くに

の政策
せいさく

で外国人
がいこくじん

労働者
ろうどうしゃ

の受
う

け入
い

れが進
すす

んでいますが、制度
せ い ど

も人々
ひとびと

の意識
い し き

もついて

いっていないのではないでしょうか。「地域
ち い き

での外国人
がいこくじん

市民
し み ん

と

日本人
にほんじん

市民
し み ん

の共生
きょうせい

」という課題
か だ い

については、市
し

の努力
どりょく

だけでは

足
た

りず、地域
ち い き

の協 力
きょうりょく

も必要
ひつよう

です。それ自体
じ た い

が一
ひと

つの大
おお

きなテー

マでもあり、機会
き か い

があれば皆
みな

さんからそのことについても意見
い け ん

を

聞
き

きたいと考
かんが

えています。 

 

この会議
か い ぎ

で 3年間
ねんかん

かけて外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が住
す

みやすいまちになる

ように考
かんが

えていくということでしたが、最近
さいきん

、市役所
しやくしょ

で手続
て つ づ

き

をしたときに、多言語
た げ ん ご

の資料
しりょう

をもらえてうれしかったです。 

私
わたし

は、全国
ぜんこく

は難
むずか

しくても、少
すく

なくとも富田林市
とんだばやしし

の中
なか

で外国人
がいこくじん

のイメージがよくなってほしいと考
かんが

えています。外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に

とってまちが住
す

みやすい、やさしいからといって、ルールを守
まも

ら

なくていいということではありません。「自分
じ ぶ ん

の知
し

り合
あ

いや先輩
せんぱい

がルールに違反
い は ん

していても問題
もんだい

になっていないから、自分
じ ぶ ん

も同
おな

じ

ことをしていい」ということではないと、理解
り か い

してもらう必要
ひつよう

が

あります。最近
さいきん

、入管
にゅうかん

で手続
て つ づ

きをしたとき、「口座
こ う ざ

を売
う

ってはい

けません」という紙
かみ

をもらいました。お金
かね

になるからと犯罪
はんざい

に

加担
か た ん

してはだめだということです。 

それから第
だい

2期
き

会議
か い ぎ

では、自分
じ ぶ ん

が言
い

った意見
い け ん

に対
たい

して、他
ほか

の人
ひと

から意見
い け ん

をもらえるようなやりとりをしたいと思
おも

っています。



 

 

 

ヴー委員
い い ん

 

 

 

 

 

 

 

事務局
じむきょく

 

 

 

 

高
こう

座長
ざちょう

 

 

 

ヴー委員
い い ん

 

 

 

 

高
こう

座長
ざちょう

 

 

 

孟
もん

委員
い い ん

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自分
じ ぶ ん

の意見
い け ん

が正
ただ

しいかどうか、自分
じ ぶ ん

で分
わ

からないときもあるから

です。 

 

最近
さいきん

、ベトナム人
じん

市民
し み ん

が増
ふ

えていますが、人
ひと

によって日本
に ほ ん

に来
き

た目的
もくてき

は違
ちが

います。それによって、例
たと

えば確定
かくてい

申告
しんこく

について、自分
じ ぶ ん

でしなければならない人
ひと

もいれば、会社
かいしゃ

でやってくれるところも

あります。確定
かくてい

申告
しんこく

のことをみんなほとんど知
し

りませんし、どの

くらいの収 入
しゅうにゅう

があれば住民税
じゅうみんぜい

がかかるようになるのかなど、

分
わ

からないことが多
おお

いです。 

 

税
ぜい

の申告
しんこく

を自分
じ ぶ ん

でする必要
ひつよう

があるか、会社
かいしゃ

で年末
ねんまつ

調整
ちょうせい

をして

もらえるかなど、人
ひと

それぞれの状 況
じょうきょう

によって変
か

わりますので、

一律
いちりつ

に説明
せつめい

することは難
むずか

しいですね。 

 

事務局
じむきょく

も言
い

うように、人
ひと

によって変
か

わりますので、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

に来
き

て相談
そうだん

してもらえればサポートします。 

 

これは私
わたし

というより周
まわ

りの人
ひと

の困
こま

りごとですが、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

は平日
へいじつ

しかやっていませんよね。みんな働
はたら

いていますの

で、平日
へいじつ

には行
い

けません。 

 

来年
らいねん

の申告
しんこく

の時期
じ き

に、休日
きゅうじつ

に国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

で税
ぜい

の申告
しんこく

のサ

ポートをできないかどうか、相談
そうだん

してみます。 

 

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の人口
じんこう

は増
ふ

えていますので、この会議
か い ぎ

の委員
い い ん

も増
ふ

や

すほうがいいと思
おも

います。一言
ひとこと

で「外国人
がいこくじん

」と言
い

っても、国
くに

はそ

れぞれ違
ちが

います。外国人
がいこくじん

全体
ぜんたい

に共
きょう

通
つう

する困
こま

りごともありますが、

出身
しゅっしん

国
こく

によって異
こと

なる課題
か だ い

を抱
かか

えていることもあるでしょう。

国
くに

ごとに取
と

り上
あ

げて、そこで話
はな

し合
あ

ったことをまた同
おな

じ国
くに

の人
ひと

に

広
ひろ

めてもらうのもいいかもしれません。 

外国人
がいこくじん

は日本人
にほんじん

にどう思
おも

われているか気
き

にしています。地域
ち い き

住民
じゅうみん

として認
みと

めてほしいという思
おも

いがあります。この会議
か い ぎ

を通
とお

して、外国人
がいこくじん

に安心
あんしん

してもらい、地域
ち い き

の一員
いちいん

として生活
せいかつ

していっ

てほしいと思
おも

います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tokunaga
と く な が

副座長
ふくざちょう

 

 

 

 

ほとんどの外国人
がいこくじん

は公的
こうてき

な機関
き か ん

に行
い

くので、そこに助
たす

けてもら

いたいと思
おも

うのではないでしょうか。日本人
にほんじん

も市役所
しやくしょ

でいろいろ

なことを解決
かいけつ

してもらっていますが、それは外国人
がいこくじん

にとっても同
おな

じです。近所
きんじょ

の人
ひと

との付
つ

き合
あ

いは隣
となり

の人
ひと

との問題
もんだい

というだけで

なく、自分
じ ぶ ん

だけの問題
もんだい

でもありません。 

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に祭
まつ

りのようなイベントや、このような会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

してもらうことで、もっといいことがあるでしょう。先日
せんじつ

、京都
きょうと

に行
い

き、たくさんの外国人
がいこくじん

を見
み

かけましたが、そこには観光客
かんこうきゃく

だけではなく日本
に ほ ん

で生活
せいかつ

している人
ひと

もいます。例
たと

えば、コンビニ

に行
い

けば外国人
がいこくじん

スタッフが店員
てんいん

として働
はたら

いていました。そのよ

うな外国人
がいこくじん

はこれからもっと増
ふ

えていきます。地域
ち い き

の発展
はってん

にもつ

ながると思
おも

いますので、いい関係
かんけい

を築
きず

きたいです。 

 

外国人
がいこくじん

労働者
ろうどうしゃ

、留学生
りゅうがくせい

がどんどん日本
に ほ ん

に入
はい

ってくる中
なか

で、い

ろんなイベントに参加
さ ん か

してほしいですね。先
さき

ほど、提言書
ていげんしょ

案
あん

の中
なか

で「ユニバーサルデザイン」という言葉
こ と ば

がありましたが、ユニバ

ーサルとは「世界中
せかいじゅう

」ということでもあります。 

 


